
 

Assemblées Générales 2020 

 

Beauvais – Jeudi 24 septembre – 20h 
 

Compte-rendu 

 

Représentants des communes adhérentes présents : Charlotte HOCHEDEZ et Gratien CARRÈRE (Bailleul-sur-
Thérain), Bernard CLERGET (Haudivillers, Secrétaire général), Carole DEBARRE et Annabelle LECOMTE (La-Neuve-
Grange), Frédéric DOMINJON et Isabelle LECOMTE (Fay-les-Etangs), Christophe LIENARD (Froissy), Julie MASSON 
(Sommereux, membre du bureau), Lucien MONARD (Chepoix), Marie PY (Courcelles-lès-Gisors, membre du 
bureau), Philippe TURMINEL (Breteuil, Président), Vincent WARNAULT (Crèvecoeur-le-Grand) 
En visioconférence : Marie-France CONTANT (Gilocourt, Secrétaire générale adjointe), Nathalie FLAMENT 
(Domeliers), Laurence FOCKEU, Agnès CLARY-WAWRIN et Michel ROCH (Villers-Saint-Sépulcre), Yann GILLÈRE 
(Magny-en-Vexin), Auriane GROSS (Nanteuil-le-Haudouin), Bénilde HERMIL (Lassigny), Séverine LEFÈVRE (Tracy-le-
Mont), Cathy LUCAS (Marines),  
 

Structure collective présente : Jacques PINSSON (représentant M. Alain VASSELLE, Président de l’Union des Maires 
de l’Oise) 
En visioconférence : Patrick et Marie-Anne FIZET (Association CLAF, Fouilloy), Luis PARMENTIER et Raphaëlle 
(Association Tout court ! Oise), 
 

Adhérents individuels / soutiens présents : Marion BROUSSELLE (Jouy-sous-Thelle) 
En visioconférence : Sabrina LEROULLEY (Breteuil) 
 

Salariés présents : Cédric FIZET (directeur), Valentin DEBUCHY (projectionniste) 
En visioconférence : Marvin JACOBS (médiateur culturel), Amélie Denain (assistante de direction) 
 

Excusés : Pascal BARBIER (Crèvecoeur-le-Grand), Hélène BINARD-LAURENT (ACAP, Amiens), Mélissa BLONDEAUX, 
James CASSAR, Cédric DACHEUX, Manu GUYOT et Alexandre LEPRÊTRE (Ciné Rural 60),  Muriel CARON et Eric 
ROUSSELLE (Fouilloy), Jean CAUWEL (Maire de Breteuil), Nicole CORDIER (Maire de Bonneuil-les-Eaux, Conseillère 
départementale), Sandrine DAUCHELLE (Présidente de la CC Pays du Noyonnais), Delphine DEBRAY (Saintines), 
Thierry DEODATO (Centre social de Grandvilliers), Christelle DUVAL (Marines), Khristine FOYART (Vice-Présidente 
du Conseil départemental de l’Oise), Charlotte HOOCK (Noyers-Saint-Martin), Guillaume LEFEBVRE (Courcelles-lès-
Gisors), Anne LIDOVE (Cinéligue Hauts-de-France), Jean-Pierre METEYER (Campeaux), Didier VOITURONT 
(Longueil-Sainte-Marie) 
 

Pouvoirs : Jean-Pierre METEYER (Campeaux) à Philippe TURMINEL (Breteuil) – Guillaume LEFEVRE (soutien) à 
Marie PY (Courcelles-lès-Gisors) 
 

Madame Marjorie HUSSON, commissaire aux comptes, participe en visioconférence. 
 
 

Assemblée générale extraordinaire pour la modification des statuts 
 
Une première Assemblée générale extraordinaire avait été convoquée le 28 mai dernier. Le quorum (article 15 
des statuts) n’était pas atteint. Il a donc fallu convoquer cette seconde Assemblée générale extraordinaire pour 
laquelle aucun quorum n’est requis. 
 
Le Président rappelle que cette modification avait 2 objectifs : 

1. Adopter une rédaction conforme aux exigences de l’agrément « Jeunesse et Education populaire » afin 
de demander cet agrément. Voir les articles 1 alinéa 3 et 3 tiret 3. 

2. Pouvoir accepter comme membres à part entière de l’association les adhérents individuels (« soutiens ») 
ainsi que les personnes morales autres que les communes du circuit. Voir l’article 3. 

 
La composition du Conseil d’administration (article 5) sera donc modifiée comme suit : 

- 10 à 16 représentants des communes habilitées, 
- 1 à 4 représentants des structures collectives 



- 1 à 4 représentants des membres individuels 
 
Les membres du Conseil d’administration seront élus pour 3 ans. Le CA sera renouvelable par tiers tous les ans. 
 
Le projet de nouveaux statuts (en annexe) est adopté à l’unanimité. 
 
 

Assemblée Générale ordinaire 2020 
 
Le Président rappelle que l’Assemblée Générale vote le montant des cotisations et propose que le montant de la 
cotisation pour les structures collectives soit soumis au vote avant l’élection des membres du Conseil 
d’administration. 
Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Ordre du jour : 

1. Rapport moral  
2. Rapport financier de l’exercice clos le 31/12/2019 
3. Rapport du Commissaire aux Comptes 
4. Approbation des comptes et affectation du résultat 
5. Rapport d’activité 2019 et perspectives 2020 
6. Montant de la cotisation annuelle pour les structures collectives 
7. Election des membres du Conseil d’administration 
8. Questions diverses 

 
 

1. Rapport moral 
 
Cette Assemblée Générale de Ciné Rural 60, qui était prévue festive, se voit tenue à une date très tardive et réduite 
à une réunion à seize en présentiel, même si, heureusement, les moyens technologiques permettent au plus grand 
nombre d’entre vous, administrateurs, bénévoles, partenaires et salariés d’être présents et nous vous en 
remercions. 
J’emploie volontairement le « nous » à la place du « je » puisque l’association est dans la pratique gérée par son 
bureau, dont les membres sont consultés en permanence et régulièrement réunis, bureau dont je ne fais 
qu’occuper une place parmi les autres, sans notion de rang.  
Nous aurions donc aimé vous accueillir et vous faire visiter nos locaux réaménagés puis avant de nous quitter,  
partager  un moment de convivialité autour d’une collation puisque c’est du partage et de l’échange que naissent, 
se conçoivent, se développent et évoluent  des projets. Mais les contraintes sanitaires liées à cette damnée 
épidémie en ont décidé autrement. Ce n’est que partie remise ! 
 
La crise a quand même eu l’avantage de permettre le réaménagement des locaux sans trop gêner l’activité puisque 
pendant cette période et faute de séances à assurer, la grande majorité des salariés était soit en télétravail soit 
en chômage partiel. L’objectif de ce réaménagement était triple : rassembler les salariés sur un même étage, leur 
offrir de meilleures conditions de travail et diminuer le coût du loyer. L’association ne fonctionnerait pas et ne se 
développerait pas sans le travail de ses salariés. Ils accomplissent un travail de qualité avec, pour chacun à son 
niveau, beaucoup d’implication et de professionnalisme. Nous nous devons de les remercier, de leur témoigner 
notre reconnaissance et d’améliorer leur situation. 
 
Mais revenons sur l’année passée. 2019 a été une bonne année pour Ciné Rural 60 puisque le nombre d’entrées 
a progressé, de 44 300 en 2018 à presque 52 000 et avec une moyenne de spectateurs par séance qui passe de 42 
à 46. Ces totaux sont les meilleurs depuis 2007. La diversification des actions et des interventions portent leurs 
fruits. Au niveau des programmations régulières, d’importants efforts ont été réalisés par nos salariés afin de 
conseiller les partenaires. Ciné Rural 60 a continué à développer les actions en direction des jeunes via les 
partenariats et les interventions auprès des écoles, collèges et lycées mais aussi vers les structures accueillant des 
enfants et des adolescents et à proposer, à la demande, une médiation culturelle pour enrichir le contenu de ces 



séances. La mise en place d’ateliers éducatifs à destination du jeune public à travers les projets « Apprentis 
cinéastes » et « Studio mobile », axé sur la compréhension et la création d’une œuvre cinématographique 
augmentent aussi cette offre. 
La 3ème édition du festival, qui s’est déroulée du 22 juin au 6 juillet dans la Communauté de Communes de l’Oise 
Picarde a été un succès avec 20 séances dont 3 en plein air, qui ont accueilli 1 350 spectateurs et associé un grand 
nombre d’acteurs de la vie locale de ce territoire, autour de concerts, débats, expositions et autres actions variées. 
Ciné Rural 60 a aussi participé aux temps forts nationaux avec la Fête du cinéma d’animation et le Mois du film 
documentaire, en partenariat avec la Médiathèque Départementale de l’Oise ainsi que dans la Fête du court 
métrage.  
Ciné Rural 60 a eu la volonté de renforcer sa qualité d’acteur culturel du territoire rural et d’assurer au mieux les 
missions décrites dans son projet culturel et son projet d’activité. Le développement de l’association s’inscrit dans 
la volonté collective des circuits itinérants des Hauts-de-France, réunis au sein de l’ARCI, afin de favoriser l’accès 
au plus grand nombre à un cinéma diversifié et pluraliste. 
 
L’année 2020 ne pourra que marquer une baisse d’activité ; il n’est pas utile d’en expliquer les raisons, tout le 
monde les aura devinées. Mais dans cette période difficile, il est nécessaire de proposer des moments de détente 
et de réjouissance ; le cinéma en est un et même si la reprise après ces mois d’absence est laborieuse, il nous faut 
assurer notre mission auprès de nos partenaires et de nos spectateurs. 
Alors plus que jamais, nous comptons sur nos soutiens au niveau local, départemental et régional pour nous 
permettre de continuer nos actions en faveur des territoires ruraux. Nous savons que nous pouvons compter sur 
eux par la qualité d’écoute et l’intérêt qu’ils nous portent et nous les en remercions. 
 

Philippe TURMINEL, Président 
 
Le rapport moral est adopté à l’unanimité. 
 

2. Rapport financier de l’exercice clos 
 
Patrick FIZET, Trésorier, présente le compte de résultat 2019, qui avait été transmis au Conseil d’administration le 
28 mai : 
 

  2019 2018 Variation 

Total des produits 504 338,47 486 867,13 +17 471,34 

Total des charges 457 311,74 424 069,79 +33 241,95 

Excédent 47 026,73 62 797,34 -15 770,61 

Produits vendus 201 836,36 157 353,91 +44 482,45 

Subventions d'exploitation 206 647,08 233 240,89 -26 593,81 

Charges sociales 38 642,00 48 849,93 -10 207,93 

 
3. Rapport du commissaire aux comptes 

 
Madame Marjorie HUSSON, commissaire aux comptes, présente son rapport sur les comptes annuels et son 
rapport sur les conventions réglementées (annexes). 
Les deux rapports sont approuvés à l’unanimité. 
 

4. Approbation des comptes et affectation du résultats 
 
Les comptes de l’exercice 2019 sont approuvés à l’unanimité. 
A l’unanimité, l’excédent est affecté au report à nouveau. 
 
Le total des réserves associatives au 31 décembre 2019 s’élève à 124 871,72 €. 
 

5. Rapport d’activité 2019 et perspectives 2020 
 



Cédric FIZET, Directeur, rappelle que le bilan d’activité 2019 en annexe a été validé par le CA du 5 février 2020. 
Quelques chiffres : 

- 85 communes adhérentes (dont 76 de l’Oise) 
- 1127 projections 
- 44 667 billets vendus 
- 51 981 spectateurs au total (bénévoles, accompagnateurs, séances gratuites) 

Les 3 films ayant rassemblé le plus de spectateurs ont été : Abominable, Qu’est-ce qu’on a encore fait au Bon dieu 
? et Le roi lion 
D’autres films avaient marqué l’année : Donne-moi des ailes, Au nom de la terre, Les invisibles, La vie scolaire 
 
Les principaux événements ont été : 

• Le 3ème Festival Ciné Rural avec la CC de l’Oise Picarde 

• Les projets-passerelles avec le spectacle vivant (ballets à Formerie, intervention du Théâtre de l’Orage à 
Crèvecoeur le Grand) 

• Les séances tout-petits : ciné-contes, ciné-chansons, ciné-danse 

• Les ateliers de découverte du cinéma d’animation 

• 4 ciné-débats et 5 ciné-rencontres 

• Participation à la fête du cinéma d’animation (3 séances), au mois du documentaire (5), à la Fête du court-
métrage (1 séance et 22 avant-programmes) 

• 3ème participation au Festival Tout court ! de Gisors 
 
Le Directeur remercie les principaux partenaires de l’association : 

- Le Conseil départemental de l’Oise 
- Le Conseil régional des Hauts de France 
- La DRAC des Hauts de France 
- L’ANCI et l’ARCI (Associations nationale et régionale des cinémas itinérants) 
- L’ACAP Pôle régional image 
- La Médiathèque Départementale de l’Oise 
- La CC de l’Oise Picarde 

Et surtout, toute l’équipe salariée et tous les bénévoles, les membres du bureau et toutes celles et tous ceux qui 
nous aident à organiser les séances. 
 
Pour 2020, le projet d’activité prévoyait la reconduction du modèle de 2019 mais sans Festival, de manière à 
préparer l’édition de 2021 et améliorer la qualité et la diversité des autres projets. 
Les séances ont été suspendues entre début mars et début juillet. En juillet et en août, l’activité a été concentrée 
sur les groupes (centres de loisirs) et les projections en plein air. Le bilan est correct. 
Depuis la reprise des séances publiques en salles, la fréquentation est en baisse sensible par rapport à 2019 : 
 

Bilan des entrées du 26 août au 22 septembre 

Années Séances Payants Moy. Payants Spectateurs Moy. Spect. 

2019 67 2456 36,66 2839 42,37 

2020 55 1246 22,65 1268 23,05 

Variation -17,91% -49,27% -38,20% -55,34% -45,59% 
 

Une douzaine de points ont suspendu leurs séances pour le moment. 
Dans les autres, l’activité continue avec la mise en place d’un protocole sanitaire. 
 

6. Choix du montant de la cotisation annuelle pour les structures collectives 
 
Hors réunion : le montant de la cotisation pour les adhérents individuels est de 10€ par an. 
Pour les communes qui organisent des séances de cinéma, le barème est le suivant : 
 

 Groupes uniquement 7 déplacements 9 déplacements 18 déplacements 

Oise 100 € 300 € 400 € 500 € 

Autres départements 375 € 1125 € 1500 € Convention 



Pour les autres structures collectives, le Président propose un montant de cotisation annuelle de 25€. 
Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

7. Election des membres du Conseil d’administration 
 
Sont candidats au sein du collège des communes du circuit (16 postes) : 

- Gratien CARRÈRE (Bailleul-sur-Thérain) 
- Bernard CLERGET (Haudivillers) 
- Marie-France CONTANT (Gilocourt) 
- Carole DEBARRE (La-Neuve-Grange) 
- Nathalie FLAMENT (Domeliers) 
- Auriane GROSS (Nanteuil-le-Haudouin) 
- Benilde HERMIL (Lassigny) 
- Séverine LEFÈVRE (Tracy-le-Mont) 
- Catherine LUCAS (Marines) 
- Julie MASSON (Sommereux) 
- Jean-Pierre METEYER (Campeaux) 
- Lucien MONARD (Chepoix) 
- Marie PY (Courcelles-lès-Gisors) 
- Philippe TURMINEL (Breteuil) 
- Didier VOITURONT (Longueil-Sainte-Marie) 
- Vincent WARNAULT (Crèvecoeur-le-Grand) 

Tous les 16 sont élus à l’unanimité. 
 
Sont candidats au sein du collège des adhérents individuels (soutiens – 4 postes) : 

- Marion BROUSSELLE (Jouy-sous-Thelle) 
- Guillaume LEFEBVRE (Courcelles-lès-Gisors) 
- Sabrina LEROULLEY (Breteuil) 

Tous les 3 sont élus à l’unanimité. 
 
Sont candidats au sein du collège des structures collectives (personnes morales autres que les communes du 
circuit – 4 postes) : 

- Patrick FIZET (CLAF) 
- Luis PARMENTIER (Tout court ! Oise) 

Tous les 2 sont élus à l’unanimité. 
 
Hors réunion : le Conseil d’administration se réunira mercredi 14 octobre. 
A cette occasion, il élira en son sein un nouveau Bureau. 
 
 
 

Le Président,       Le secrétaire général,  
Philippe TURMINEL      Bernard CLERGET  


